Vendredi Saint, la Passion du Seigneur, le 10 avril

(Jour du jeûne et de l'abstinence)

- Je dépose sur la table, une Bible, une bougie et surtout une croix (ou image de la croix)
- ➤ Je débute ce moment de recueillement en traçant sur moi un beau signe de croix, un beau geste qui prend tout son sens en ce Vendredi Saint. (si j'ai ma croix personnelle, sur une chaine, médaillions ou d'autre je peux l'embrasser et déposer sur la table)
- ➤ Je lis en entier le récit de la passion du Seigneur (Jn 18,1-19,42 deux chapitres) ou une partie, seulement le chapitre 19 qui suit :

EVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT JEAN DE 19 CHAPITRE

Pilate fit saisir Jésus pour qu'il soit flagellé. Les soldats tressèrent avec des épines une couronne qu'ils lui posèrent sur la tête ; puis ils le revêtirent d'un manteau pourpre. Ils s'avançaient vers lui et ils disaient : « Salut à toi, roi des Juifs! » Et ils le giflaient.

Wers la sixième heure, environ midi. Pilate dit aux Juifs : « Voici votre roi. »

Alors ils crièrent : « À mort ! À mort ! Crucifie-le ! » Pilate leur dit : « Vais-je crucifier votre roi ? »

Les grands prêtres répondirent : « Nous n'avons pas d'autre roi que l'empereur. »

Alors, il leur livra Jésus pour qu'il soit crucifié. Ils se saisirent de Jésus. Et lui-même, portant sa croix, sortit en direction du lieu dit Le Crâne (ou Calvaire), qui se dit en hébreu Golgotha.

C'est là qu'ils le crucifièrent, et deux autres avec lui, un de chaque côté, et Jésus au milieu.

Pilate avait rédigé un écriteau qu'il fit placer sur la croix ; il était écrit : « Jésus le Nazaréen, roi des Juifs. »

Quand les soldats eurent crucifié Jésus, ils prirent ses habits ; ils en firent quatre parts, une pour chaque soldat. Ils prirent aussi la tunique ; c'était une tunique sans couture, tissée tout d'une pièce de haut en bas.

Alors ils se dirent entre eux : « Ne la déchirons pas, désignons par le sort celui qui l'aura. » Ainsi s'accomplissait la parole de l'Écriture : Ils se sont partagé mes habits ; ils ont tiré au sort mon vêtement. C'est bien ce que firent les soldats.

Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine.

Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère : « Femme, voici ton fils. » Puis il dit au disciple : « Voici ta mère. » Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui.

Après cela, sachant que tout, désormais, était achevé pour que l'Écriture s'accomplisse jusqu'au bout, Jésus dit : « J'ai soif. » Il y avait là un récipient plein d'une boisson vinaigrée. On fixa donc une éponge remplie de ce vinaigre à une branche d'hysope, et on l'approcha de sa bouche. Quand il eut pris le vinaigre, Jésus dit : « Tout est accompli. » Puis, inclinant la tête, il remit l'esprit.

Comme c'était le jour de la Préparation (c'est-à-dire le vendredi), il ne fallait pas laisser les corps en croix durant le sabbat, d'autant plus que ce sabbat était le grand jour de la Pâque. Aussi les Juifs demandèrent à Pilate qu'on enlève les corps après leur avoir brisé les jambes. Les soldats allèrent donc briser les jambes du premier, puis de l'autre homme crucifié avec Jésus.

Quand ils arrivèrent à Jésus, voyant qu'il était déjà mort, ils ne lui brisèrent pas les jambes, mais un des soldats avec sa lance lui perça le côté; et aussitôt, il en sortit du sang et de l'eau. Celui qui a vu rend témoignage, et son témoignage est véridique; et celui-là sait qu'il dit vrai afin que vous aussi, vous croyiez.

Cela, en effet, arriva pour que s'accomplisse l'Écriture : Aucun de ses os ne sera brisé. Un autre passage de l'Écriture dit encore : Ils lèveront les yeux vers celui qu'ils ont transpercé. Après cela, Joseph d'Arimathie, qui était disciple de Jésus, mais en secret par crainte des Juifs, demanda à Pilate de pouvoir enlever le corps de Jésus. Et Pilate le permit. Joseph vint donc enlever le corps de Jésus. Nicodème – celui qui, au début, était venu trouver Jésus pendant la nuit – vint lui aussi ; il apportait un mélange de myrrhe et d'aloès pesant environ cent livres. Ils prirent donc le corps de Jésus, qu'ils lièrent de linges, en employant les aromates selon la coutume juive d'ensevelir les morts. À l'endroit où Jésus avait été crucifié, il y avait un jardin et, dans ce jardin, un tombeau neuf dans lequel on n'avait encore déposé personne. À cause de la Préparation de la Pâque juive, et comme ce tombeau était proche, c'est là qu'ils déposèrent Jésus.

Acclamons la Parole de Dieu Louange à toi Seigneur Jésus

- Après la lecture je garde un moment de silence.
- Aujourd'hui, j'offre au Père la peur, l'angoisse ou l'incertitude que je vis en pensant à cette période mouvementée de pandémie. Puis seul ou en famille, je prie cette prière :

Père, en ce Vendredi Saint où tous les chrétiens font mémoire de la mort de ton Fils et en ce jour où il est lui-même passé par l'angoisse et la souffrance, je viens (nous venons) te présenter et t'offrir,

en toute confiance, les peurs, les angoisses de mon cœur (nos cœurs) en ce temps de pandémies.

(Pendant un moment de silence, je ferme mes yeux, je nomme dans mon cœur mes craintes et mes angoisses, aussi celles des autres que je connais, je les dépose près de la croix)

Je m'abandonne à Toi avec confiance et je prie : Notre Père...

Je fais un beau signe de croix et j'embrasse ma croix

Comme c'est une journée exceptionnelle de Vendredi Saint, il est souhaitable de méditer un « Chemin de croix » disponible sur l'Internet ou celui publié dans le « Prions en Église ou sur d'autre support (par ex. Youtube, Magnificat, etc)

Quelques informations:

Je peux aussi regarder et suivre avec l'esprit de prière

Sur KTO

- 7h Office des ténèbres, avec les Fraternités monastiques de Jérusalem, en direct de Saint-Gervais
- 15h Chemin de Croix à la grotte présidé par le père Horacio Brito à Lourdes
- 18h Office de la Passion présidé par le pape François, en direct de Rome
- 21h Chemin de croix présidé par le pape François, en direct de Rome

Sur Radio Notre Dame

 18h30 Office de la Passion présidé par Mgr Michel Aupetit, archevêque de Paris, en direct de Saint-Germain l'Auxerrois

Sur le site de la paroisse

 18h Célébration de la Passion par Monseigneur Pascal à la Cathédrale de Saint Denis :

https://saint-denis.catholique.fr/paroisses/unite-pastorale-de-noisy-le-grand-et-gournay-surmarne/actualites/suivez-en-direct-les-celebrations-de-la-semaine-sainte